

- 4 -

Santiago de Chile, 18. Juli 1977

Herrn
Kurt Waldheim
Generalsekretär der
Vereinten Nationen

Verehrter Herr Waldheim!

27 Tage sind vergangen seit Beendigung unseres Hungerstreiks auf der Grundlage der Verpflichtung, die die Regierung Chiles gegenüber den Vereinten Nationen und speziell Ihnen eingegangen ist, nämlich Auskunft über das Schicksal unserer verhafteten und verschwundenen Angehörigen zu geben.

Bei dieser Gelegenheit möchten wir Ihnen noch einmal für Ihr tiefes Verständnis für unser Problem danken, das auch das vieler anderer ist.

Sie werden verstehen, daß jeder Tag, der vergeht, ein Tag der Angst und der Ungewißheit über das Schicksal der Angehörigen ist.

Unsere Teilnahme am Hungerstreik hat bekräftigt, daß dieser ein richtiger Weg war. Jegliches Opfer unsererseits ist gerechtfertigt, wenn es darum geht, eine wahrheitsgemäße und endgültige Auskunft über die Situation der Verschollenen zu erhalten. Dieses ist, wie einige Anwälte feststellten und wie Tausende und aber Tausende in Chile und in der ganzen Welt empfinden, das größte moralische Problem unseres Vaterlandes und darf nicht ohne Antwort bleiben.

Wir bitten Sie, alle Maßnahmen zu ergreifen und zu beschleunigen, um eine Antwort von der Regierung Chiles zu erhalten. Wir möchten, daß keine Personen mehr verschwinden, daß es keine Toten mehr gibt und daß keine Familien mehr auseinandergerissen werden. Seien Sie gewiß, daß so die absolute Mehrheit derer denkt, die die Menschenwürde achten. Wir sind sicher, daß dies auch Ihre Überzeugung ist.

Wir werden weiterhin alles in unserer Kraft stehende tun, ungeachtet der daraus erwachsenden Risiken, um diese Situation aufzuklären. Das Schlimmste, was uns passieren könnte, wäre, daß wir nicht in der Lage wären, uns für unsere Söhne einzusetzen, die Möglichkeiten für Aktionen zum Schutz des Lebens der Verschwundenen und der Menschenwürde auszuschöpfen.

- 5 -

Abschließend möchten wir, die Teilnehmer am Hungerstreik, Ihnen, Herr Generalsekretär, ein Geschenk machen, das lediglich sentimentalen Wert hat und nur dazu dient, den Schmerz und die Hoffnung unseres Volkes auszudrücken.

Diese Hoffnung erfüllt heute Tausende einfacher chilenischer Arbeiter, aber auch Sie.

Hochachtungsvoll

Irma Arrellano Hurtado	Norma Matus González
Ana Altamirano Aravena	María Estela Ortiz Rojas
Mónica Araya Flores	María Luisa Ortiz Rojas
Ernestina Alvarado Rivas	María Adriana Pablos Torres
Wilma Antoine Lazzerini	Isolina Ramírez Ramírez
Raquel Ardiles Tabilo	Violeta Reyes Bahamondes
Mercedes Arévalo Pantoja	Marta Rocco López
Caupolicán Cruz Díaz	Sola Sierra Henríquez
Edith Díaz Bahamondes	Maximiliano Santelices Tello
Ninfa Espinoza Fernández	María Tania Toro Bravo
Josefina Gajardo Silva	Aminta Traverso Bernaschina
Irene Godoy Godoy	Carmen Vivanco Vega
Ana González González	Cecilia Escobar Cepeda

Angehöriger	Verschollener	Ort und Datum der Verhaftung
Anita Altamirano Aravena (Ehefrau)	Juan Ganelli Company	26.7.1976, 24. Schule, Santiago
Ernestina Alvarado Rivas (Mutter)	Nalvia Rosa Mena Alvarado (Ehefrau von Luis Emilio Re- cabarren, schwanger)	29.4.1976 , Santa Rosa, Ecke Sebasto- polstr. (Para- dero 16)
Wilma Antoine Lezzerini (Ehefrau)	Horacio Cepeda Marinkovic	15.12.1976, auf offener Straße
María Mónica Araya Flores (Tochter)	Bernardo Araya Zuleta María Olga Flo- res Barraza	2.4.1976, um 22.30 Uhr in der Wohnung, Barros-Lucos- Str.1220
Raquel Ardiles Tabilo (Ehefrau)	Víctor Cárde- nas Valderrama	26.8.1976, Club Hípico, Ecke Departam- entalstr.
Irma Arellano Hurtado (Ehefrau)	Armando Por- tilla Portilla	9.12.1976, auf offener Straße
Mercedes Arevalo Pantoja (Ehefrau)	Miguel Nazal Quiroz	11.8.1976, auf offener Straße
Caupolicán Cruz Díaz (Bruder)	Lisandro Cruz Díaz	18.12.1976, Renca-Platz gegenüber der Ibaceta-Apothe- ke

Edith Díaz Bahamondes (Ehefrau)	Fernando Navarro Allende	13.12.1976, Ramón Cruz, Ecke Greciastr.
Cecilia Escobar Cepeda (Schwester)	Elisa Escobar Cepeda	6.5.1976, Conferenciastr. 1587
" (Schwiegertochter)	Julio Roberto Vega Vega	16.8.1976, auf offener Straße
Ninfa Espinoza Fernández	Eliana Espinoza Fernández	12.5.1976, auf offener Straße
Joscfina Gajardo Silva (Ehefrau)	Luis Emilio Maturana González	8.6.1976, auf offener Straße
Irene Godoy Godoy	Humberto Fuentes Rodríguez	4.11.1975, an seinem Arbeitsplatz: Schlosserei, Departamental, Ecke Santa-María-Str.3858, um 13.15 Uhr
Ana González (Ehefrau)	Manuel Segundo Recabarren Rojas	30.4.1976, beim Verlassen seiner Wohnung, Cantares de Chile-Str.6271, um 7.10 Uhr
" (Mutter)	Manuel Guillermo Recabarren González, Luis Emilio Recabarren González	29.4.1976, Santa Rosa, Ecke Sebastopolstr., um 22.30 Uhr
Norma Matus González (Ehefrau)	Carlos Alberto Carrasco Matus	14.3.1975, in seiner Wohnung, Carlos-Aguirre-Luco-Str.1070

María Estela Ortiz Rojas (Tochter)	Juan Fernando Ortiz Letelier	15.12.1976, Larrain-Allee
María Luisa Ortiz Rojas (Tochter)	"	"
María Adriana Pablos Torres (Ehefrau)	Carlos Contreras	3.11.1976, Na- taniel, Ecke Coquimbo/Acon- caguastr.
Isolina Ramírez Ra- mírez (Ehefrau)	Mario Zamorano Donoso	4.5.1976, Confe- renciastr.1587, um 19.30 Uhr
Violeta Reyes Baha- mondés (Ehefrau)	José Enrique Cor- valán Valencia	9.8.1976, Ayacarastr.8207, um 9.30 Uhr
Marta Florina Rocco López (Ehefrau)	Mario Jesús Juica Vega	9.8.1976, mittags, in der Nähe des Egana- Platzes
Max Santelices Tello (Ehemann)	Reinalda del C. Pereira Plaza (im 5. Monat schwanger)	15.12.1976, nach Verlassen der Arztpraxis, Rodrigo de Ara- ya, Ecke Exe- quiel-Fernán- dez-Str.
Sola Angela Sierra Henríquez (Ehefrau)	Waldo Ulises Pi- zarro Molina	15.12.1976, Larrain-Allee
María Tania Toro Bravo (Schwester)	Nicomedes Segun- do Toro Bravo	28.7.1976, auf dem Weg zum Barros- Luco-Kranken- haus
Aminta Travenso Bernaschina (Ehefrau)	Marcelo Renán Concha Bascuñan	10.5.1976, auf dem Weg zum Institut zur Förderung des Fischerei- wesens

Aminta Traverso Bernaschina (Kusine)	Iván Sergio Insun- za Bascunan	4.8.1976, nach einem Hausbesuch bei einem Patien- ten in Villa Macul
Carmen Rosa Vivanco Vega (Ehefrau)	Oscar Orlando Ramos Garrido	5.8.1976, in seiner Woh- nung, Str.7 Nr.7801
" (Mutter)	Oscar Arturo Ramos Vivanco	"
" (Schwester)	Hugo Ernesto Vi- vanco Vega	4.8.1976, Santa Rosa, Ecke Condorstr.
" (Schwägerin)	Alicia Herrera Benítez	4.8.1976, Condorstr.745
" (Tante)	Nicolás Hugo Vi- vanco Herrera (Sohn von Alicia Herrera Benítez)	10.8.1976, auf offener Straße

=====